
Jahreshauptversammlung des SBO am 11.08.2016 in Aurich

Teilnehmer:
Nils Friedrichs, Klaus Schumacher, Dagmar Aden, Rene Martens (Vorstand)
Christian Jelden,Wilfried Seemann (Kassenprüfer)
Meino Aden (VfR Heisfelde)
Edwin Lehmann (SK Königsspringer Emden)
Hermann Schmitz (SC Papenburg)

TOP 1

Nils Friedrichs eröffnet die Sitzung um 19.40 Uhr und stellt die ordnungsgemäße 
Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

TOP 3

Das Protokoll vom 13.11.2015 wird einstimmig bei einer Enthaltung ohne Änderung 
genehmigt.

TOP 4

Berichte der Vorstandsmitglieder

1. Vorsitzender Nils Friedrichs:
Der Spielbetrieb verlief ohne Probleme.
Leider beteiligten sich nicht alle Vereine aktiv an den angebotenen Turnieren.

Jugendwart Rene Martens:
In Emden findet wieder aktiv Jugendarbeit statt.
Für die Ostfriesland-Meisterschaft am 20.08. liegen erst wenige Meldungen vor. 
Erfreulich ist, dass wieder Spieler aus Esens dabei sein werden. Der Anmeldeschluss 
ist am 14.08.
Die Bezirksmeisterschaften finden in den Herbstferien in Verden statt. Anmeldungen 
sind noch bis zum 22.08. möglich.

Staffelleiter Rainer Weber fehlt entschuldigt
Nils Friedrichs berichtet von der Unterbezirksliga. 

TOP 4.1

Der Kassenbericht liegt den Anwesenden vor. 

TOP 5

Die Kasse wurde von Christian Jelden und Wilfried Seemann geprüft. Es gab keine 
Beanstandungen, dem Kassenwart wird eine ordnungsgemäße Kassenführung 
bescheinigt.

TOP 6

keine Beiträge



TOP 7 

Der beantragten Entlastung des Vorstands wird einstimmig zugestimmt.

TOP 7.1

Auch der Entlastung des Kassenwarts wird einstimmig bei einer Enthaltung 
zugestimmt.

TOP 8

Hermann Schmitz wird zum kommissarischen Versammlungsleiter gewählt. Alle sind 
sich einig, dass eine offene Abstimmung durchgeführt wird.

TOP 9 Neuwahlen

TOP 9.1

Neuwahl des Vorsitzenden

Nils Friedrichs wird vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 9.2

Neuwahl des Turnierleiters

Dagmar Aden wird vorgeschlagen. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl 
an.

TOP 9.3

Neuwahl des Staffelleiters

Rainer Weber hat Nils Friedrichs mitgeteilt, dass er sich noch einmal zur Wahl stellt. 
Er wird einstimmig gewählt und hat bereits im Vorfeld bestätigt, dass er die Wahl 
annimmt.

TOP 9.4

Neuwahl des Kassenwarts

Klaus Schumacher stellt sich wieder zur Wahl. Er wird einstimmig gewählt und nimmt 
die Wahl an.

TOP 9.5

Neuwahl des Schriftführers

Dagmar Aden stellt sich wieder zur Wahl. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die 
Wahl an.

TOP 9.6

Neuwahl des Jugendwarts

Rene Martens stellt sich wieder zur Wahl. Er wird einstimmig gewählt und nimmt die 



Wahl an.

TOP 9.7

Neuwahl des Frauenwarts

Die Position war die letzten Jahre nicht besetzt.Dagmar Aden stellt sich wieder zur 
Wahl. Sie wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 10 

Wahl der Kassenprüfer

Christian Jelden und Wilfried Seemann erklären sich bereit, das Amt wieder zu 
übernehmen. Sie werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an.

TOP 11

In der Unterbezirksliga werden in der nächsten Saison vorraussichtlich 4 Mannschaften 
antreten. Daher soll doppelrundig gespielt werden.
Die geringe Anzahl der Meldungen wird auf mangelnde Motivation der Spieler und die 
nicht vorhandene Bereitschaft, die Aufgaben eines Mannschaftsführers zu übernehmen 
zurückgeführt.

TOP 11.1

Es wird über die Einführung von Doppelspieltagen diskutiert. Für diese Saison wird der 
bisherige Modus beibehalten. 

TOP 11.2

Seitens  der  Vereine  besteht  kein  Interesse  an  einer  gemeinsamen  Liga  mit  der 
Kreisliga Jade/Weser.

TOP 12 

Es liegen keine Anträge vor.

Auf Anfrage von Hermann Schmitz wird über die Änderung der Bedenkzeit und die 
Einführung elektronischer Uhren diskutiert. Für diese Saison gibt es keine Änderung 
der Bedenkzeit.

Meino Aden wird eine neue Homepage für den SBO erstellen und pflegen. 

TOP 13

Der Kassenbestand wird etwas abgebaut.

Der Antrag des SC Papenburg zur Jugendförderung entsprach nicht den 
Anforderungen. Rene Martens erläutert noch einmal das Konzept und weist darauf hin, 
dass Schulschach-Projekte nicht vom SBO gefördert werden, weil dafür ein separater 
Etat zur Verfügung steht.
Einem Zuschuss von 50 Euro für den SC Papenburg wird einstimmig zugestimmt

Dagmar Aden beantragt, für Frauenschach im Etat 100 Euro einzuplanen. Dieser 
Antrag wird einstimmig angenommen.



TOP 14

Am 01.10.2016 wird der Dähnepokal in Aurich statt finden.
Am 20.05.2017 richtet der SC Papenburg den Dähnepokal aus.
Die Jugend-Einzelmeisterschaft wird am 10.06.2017 entweder in Emden oder Aurich 
ausgetragen.
Der SC Aurich wird die Ostfriesland-Meisterschaft im Sommer 2017 ausrichten. 
Gespielt werden soll freitags.

TOP 15

keine Beiträge

TOP 16

Nils Friedrichs bedankt sich bei den Teilnehmern und schließt die Versammlung um 
21.25 Uhr. 

11. August 2016

Dagmar Aden


